





Un libro para celebrar el Centenario de La Cruz



Cien años en la vida de una comuna, o mejor dicho, cien años en la vida de una comunidad, como es el caso de La Cruz, significan un hito fundamental. Hay que pararse un ratito y mirar hacia atrás, para ver a todos los que antes que nosotros, contribuyeron con su trabajo, su afecto y su entusiasmo, a construir esta hermosa comuna.

Cuando la alcaldesa Maite Larrondo Laborde, nos pidió que escribíramos un libro para el Centenario, fue muy clara al señalar: "necesitamos una completa visión de la historia comunal, para que La Cruz no sea un apéndice más de Quillota y La Calera y escriba su propia historia".

Tenía toda la razón, porque en la investigación realizada en conjunto con el primer redactor del diario "El Observador", Miguel Núñez Mercado, descubrimos que había una rica historia, vigorosa y vigente, que formaba parte de cientos de familias, de miles de personas, de muchas instituciones, de todos los que alguna vez pasaron por el municipio, de todos los que vivieron y viven en este lugar abrazado por el río y los cerros, rodeado de árboles y flores.

El libro "Apuntes para una Historia de La Cruz", con casi 200 páginas, constituye un esfuerzo novedoso porque muestra la historia local, los hechos de la vida cotidiana, los grandes sucesos que marcaron la vida de la ciudad, los personajes que fueron pioneros, los visionarios, los que a lo largo de siglos, creyeron en su tierra y le dieron vida a una comuna.

La obra se divide en tres partes: "Historia de una comunidad", en la que se describe el mundo indígena, la colonia bajo los españoles, la vida republicana, la importancia de los jesuitas (que colocaron una cruz en su iglesia y le dieron el nombre a la comuna), la

creación de la comuna en 1902, los primeros desarrollos industriales y comerciales, la actividad del municipio, la iglesia y la educación, el aporte de las colonias extranjeras, la creación del Barrio Residencial, y un análisis detallado de las últimas seis décadas del siglo XX.

La segunda parte, titulada "Nuestra Geografía", resume antecedentes geográficos en general, sobre el suelo, el río, los límites, la vegetación y otros. La tercera parte, "Nuestra Agricultura", incluye temas especiales sobre el "oro verde" (la palta), las chirimoyas, la alcacarra, el Centro Entomológico, la revolución de las flores y toda la riqueza del mundo del agro.

Al igual que con las personas, conocer a una ciudad, significa poder quererla más, entenderla, saber lo que le fue pasando en su vida. Por eso que los libros de historia local son tan valiosos, porque impulsan el amor por la ciudad, porque enseñan a querer el lugar en que se vive, trabaja y ama.

Además, los nuevos programas educacionales, le otorgan un espacio a la historia de la ciudad, por lo tanto, este libro será un aporte interesante a ese trabajo de los profesores y alumnos. También dejará una puerta abierta para los que quieran seguir investigando, descubriendo nuevos aspectos de la vida de la comuna.

Pero hay un gesto noble que queremos destacar. La alcaldesa Maite Larrondo, dispuso que cada uno de los estudiantes de la comuna, reciba un libro para que aprendan a conocer la historia y a querer más a La Cruz. Un aporte cultural que será recordado siempre por cientos de familias de la comuna.

Hoy será el lanzamiento del libro en la Casa de la Mujer en La Cruz y estamos muy contentos de haber contribuido al mejor conocimiento de una historia tan linda como la que tienen los crucinos.

Apuntes para una...

HISTORIA DE LA CRUZ

Miguel Núñez Mercado Roberto Silva Bijit



Un libro para celebrar el centenario de La Cruz [artículo]

Roberto Silva Bijit

AUTORÍA

Silva Bijit, Roberto, 1948-

FECHA DE PUBLICACIÓN

2002

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Un libro para celebrar el centenario de La Cruz [artículo] Roberto Silva Bijit. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)